

Jueves 15 de enero de 2026 - 03:41 PM

Denuncian grave contaminación en el caño San Silvestre en Barrancabermeja

Pescadores artesanales encendieron nuevamente las alertas ambientales sobre la presencia de hidrocarburos en el caño San Silvestre. Ecopetrol aseguró que hará un monitoreo en el punto indicado.

Siga las noticias de Vanguardia en Google Discover



Pescadores advierten sobre la presencia de hidrocarburos en los caños San Silvestre y El Rosario de Barrancabermeja. Suministrada/Vanguardia

Compartir Publicado por: Lesly Adriana Cifuentes



En medio de monitoreos comunitarios, integrantes de la Federación de Pescadores Artesanales (Fedepesan) hallaron graves rastros de lo que serían hidrocarburos en varios puntos de los caños El Rosario y San Silvestre en Barrancabermeja.

Registros en video y fotografías dan cuenta de manchas negras y aceitosas que se adhieren a las manos. Además, las herramientas utilizadas por el colectivo dejan en evidencia la magnitud del deterioro ambiental en la zona.

Yuli Velásquez, presidenta de la federación, advirtió que la situación es sumamente preocupante, ya que los puntos afectados son claves para el desarrollo de la pesca y el tránsito de diversas especies como el manatí antillano.



→ Vea también:
Cambio de rector desata protestas en institución educativa de Barrancabermeja

vanguardiacom y qhubobucaramanga Audio original

Ver perfil



Ver más en Instagram



706 Me gusta
vanguardiacom

#Barrancabermeja | Pescadores artesanales encendieron nuevamente las alertas ambientales sobre la presencia de hidrocarburos en el caño San Silvestre en Barrancabermeja. Le piden a Ecopetrol un estudio de lodos.

Ver 29 comentarios

Añade un comentario...

Noticias del día



COLOMBIA

Fuerte sismo de magnitud 5.0 se presentó este 15 de enero

Ranking de noticias

+Vistas | +Recientes

- 1 Giovanni Ayala llama 'circo' al homenaje de Yeison Jiménez y recibe demoledora respuesta
- 2 Revelan detalles inéditos del rescate de Zulma Guzmán, buscada por el crimen de dos niñas
- 3 Trump convierte la caída del precio de la gasolina en un fenómeno viral con Daddy Yankee
- 4 Gobernadores se oponen a la emergencia económica declarada por Petro
- 5 Atlético Bucaramanga realizó la presentación oficial de la nómina para el 2026

Tendencias



TENDENCIAS

Giovanni Ayala llama 'circo' al homenaje de Yeison Jiménez y recibe demoledora respuesta

Esto dijo Ecopetrol, tras las denuncias de las comunidades pesqueras

Frente a estas denuncias, Ecopetrol informó que su operación en Barrancabermeja se desarrolla con normalidad, sin que se hayan identificado contingencias o actividades que puedan generar las afectaciones señaladas por asociaciones de pescadores en la desembocadura del caño El Rosario sobre el caño San Silvestre.

En diálogo con las comunidades de la zona, se acordó realizar una reunión la próxima semana para hacer un monitoreo de sedimentos y agua en el punto indicado, con el fin de obtener parámetros de interés y complementar el análisis de la situación.

Adicionalmente, se tiene previsto que laboratorios externos a Ecopetrol tomen muestras para hacer análisis del producto que se evidencia en las fuentes hidrálicas y conocer su posible origen.



Pescadores advierten sobre la presencia de hidrocarburos en los caños San Silvestre y El Rosario de Barrancabermeja. Suministrada/Vanguardia

Possible afectación ambiental en el caño San Silvestre de Barrancabermeja

"Para nosotros es preocupante seguir observando a simple vista las trazas de grasas y aceite de forma permanente en el sector de Caño Rosario y Caño San Silvestre, ya que en esas áreas hemos avistado el manatí antillano y otras especies como babilillas, monos, las aves que llegan ahí al lugar como el chavarrí y las garzas", expresó la líder de los pescadores.

La preocupación se hace más grande para los pescadores, pues temen que la vegetación que sirve de alimento para la fauna pueda estar contaminada y que esto luego cause la muerte de las especies que habitan este ecosistema.

Los lodos cubiertos de crudo fueron hallados en los caños El Rosario, San Silvestre y el sector de Palotal. "Tenemos el Caño Rosario, el cual es un canal artificial que justo pasa dentro de la refinería. Todo lo que sale de la refinería sale por este canal y descargan al Caño San Silvestre. También hay un punto sobre el sector de Palotal", expresó la representante de Fedepesan.

No, obstante, lo que más los tiene preocupados es lo que está ocurriendo en el Caño San Silvestre. "Hemos observado las trazas directamente en los lodos. Al remover con una barra o al remover con una paladraga, se puede observar todo lo que sale del fondo del agua hacia la parte superficial", contó Velásquez.

Fedepesan sostiene que estos caños cumplen una función clave de conectividad entre el río Magdalena, el río Sogamoso y la ciénaga El Llanito, por lo que cualquier afectación podría extenderse a un ecosistema mucho más amplio.



Pescadores exigen a Ecopetrol que realice pruebas de lodos y sedimentos.

Exigen prueba de lodos por parte de Ecopetrol

Frente a este critico panorama ambiental, la federación reiteró su petición a Ecopetrol para que se realicen las pruebas de lodos con participación directa de las comunidades como veedoras del proceso.





Pescadores advierten sobre la presencia de hidrocarburos en los caños San Silvestre y El Rosario de Barrancabermeja. Suministrada/Vanguardia

"La petición puntual desde Fedepesan es que realicen las pruebas de lodos, las pruebas de los macrífitas, las pruebas del agua, pero que realmente vayan con nosotros como comunidad de pescadores. Que nosotros podamos ser esos veedores de llevarlos a los puntos específicos que tenemos ya identificados para que por fin podamos saber cuál es la realidad y qué es lo que está pasando y se asuman responsabilidades", dijo.

Esta denuncia está contemplada en una acción popular interpuesta por las comunidades pesqueras, que en primera instancia falló a su favor y que fue apelada por Ecopetrol. Ahora los pescadores esperan que la decisión sea ratificada en una segunda instancia.

» Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

ejemplo@correo.com

Suscríbete

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Noticias relacionadas:

[Contaminación Ambiental](#) [Hidrocarburos](#) [Ecopetrol](#) [Ciénaga San Silvestre](#)

[Caño El Rosario](#) [Río Magdalena](#) [Pescadores](#) [Medio Ambiente](#) [Fedepesan](#)

[Caño San Silvestre](#) [Barrancabermeja](#) [Santander](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de WhatsApp [acá](#).

Publicado por: Lesly Adriana Cifuentes

Comentarios

0 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#)



Agrega un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Lea también



BARRANCABERMEJA
Alerta ambiental por contaminación con hidrocarburos en la ciénaga El Llanito de Barrancabermeja



GUANENTÁ
La PTAR de Curitá ya está lista, solo falta ponerla en funcionamiento



MUNDO
California en alerta: piden no salir por grave contaminación del aire



BARRANCABERMEJA
Procuraduría investigará daños ambientales en ciénagas San Silvestre y El Llanito



Invertir \$100 en Mercado Libre CFD puede devolverte un segundo salario

TradelG | Patrocinado



Compra CFD de Grupo Aval con sólo \$100 y empieza a ganar un segundo...
Empieza a ganar un segundo sueldo con CFDs de Grupo Aval [Regístrate]

medianefluent | Patrocinado

[Registrarse](#)



Captan a empleado de Noticias Caracol intentando besar a compañera en noticiero en vivo

Un empleado de Noticias Caracol fue sorprendido en plena transmisión en vivo cuando intentó besar a una compañera. Su reacción al notar las cámaras se hizo viral.

Vanguardia



